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КРУГЛЫЙ СТОЛ
С ОСТРЫМИ УГЛАМИ
В конце прошлой недели наиболее 

активные шарьинские предприни-
матели были приглашены в Белый дом на 
очередное мероприятие, которое в отчетах 
чиновников обозначено как «Круглый стол». 
Поговорить бизнесу и власти было о чем. 
Взаимных претензий накопилось море раз-
ливанное. Впрочем, обо всем по порядку.

Сразу отмечу: стол круглым не был. Ме-
бель в актовом зале городской администра-
ции расставили в традиционной свадебной 
манере – буквой «Т». На местах молодоже-
нов, их родителей и свидетелей разместились 
чиновники, на местах для гостей бизнесмены. 
Всего собралось более 20 человек. Свадеб-
ных подарков не дарили, в качестве поздрави-
тельных речей и напутствий молодым  «гости» 
зачитывали выдержки «Налогового Кодекса» 
и других нормативных документов Российской Федерации.

Председательствовать на собрании  в этот раз пришлось  первому заместителю 
главы городского округа город Шарья Евгению Перминову. «Пришлось» - потому что 
разговор получился не из легких. Если в начале встречи предприниматели воздержи-
вались от резких оценок деятельности руководства города (резкое увеличение платы 
за землю, применение коэффициентов и т.д.), то походу «круглого стола»  атмосфера 
заметно накалилась. Здравницы и добродушно-лукавое «горько» никто не кричал.

Мнение. Татьяна Голубцова, ответственный секретарь Думы го-
родского округа город Шарья:

Мне нравится то, насколько возросла юридическая «грамотность» в среде 
шарьинских предпринимателей. Встречи бизнеса и власти проходили весьма 
активно и в предыдущие годы. Но сейчас разговоры стали гораздо предмет-
нее. Предприниматель знает, кто из чиновников за что отвечает, кому именно 
предъявлять свои претензии. И в какой форме. Научились работать с докумен-
тами. Уйти от ответа, когда вопрос аргументирован выдержками из Кодексов, 
подкреплен знанием бизнесменом своих прав, практически невозможно.

Начиналось все как обычно. Неспешно собирались. Председательствующий 
озвучил тему «круглого стола». Стороны обменялись парой-тройкой реплик. Затем 
предприниматели один за другим начали «прессовать» административных работ-
ников. «А почему так? А почему эдак?» Отвечать на каверзные вопросы довольно 
сложно. Ну на сомом деле, говорить  (как это бывало раньше), что поддержку пред-
принимателям город осуществляет весомую, выдавая грамоты и почти насильно 
привлекая к участию в празднествах и выставках, в современных реалиях как то 
несерьезно. Шарьинский бизнес за последние годы прошел очень серьезный путь. 
Из коммерсантов, нацеленных на получение сиюминутных прибылей, наши «купцы» 
превратились в граждан, озабоченных не только судьбой собственных торговых 
или промышленных предприятий, но и развитием города. Для многих из них слова 
«социальная ответственность» значат куда больше, чем для чиновников. Появилось 
понимание того, что развитый полис – это, в том числе, и процветание бизнеса. А 
вот со стороны администрации такое понимание есть далеко не у всех. Хотя винить 
чиновников в этом, на мой взгляд, не совсем правильно. Специфика работы у них 
такая. И время сложное. Каждый бюджетный год, как последний бой. И заглядывать 
«в завтра» не всегда имеется возможность. Какое там «завтра», если приходит-
ся искать, как заткнуть «неожиданно возникающие» бюджетные дыры в десятки 
миллионов рублей, как это было в прошлом году. Многие опасаются — это будет 
и в нынешнем. Традиционно идут по пути наименьшего сопротивления городские 
генералы, предпочитая грубые административные  способы латания казны. Подня-
ли плату за землю – получили деньги. Приняли высокий коэффициент – получили 
деньги. А что потом этот самый бизнес может просто свернуться… 

Самое смешное, что в статистических отчетах количество предпринимателей за 
прошлый год в нашем городе выросло. Об этом говорили на встрече чиновники.

Ларчик открывается просто. Десятки ИП появились благодаря появлению гипер-
маркетов. Практика общепринятая: хозяин магазина один, но ради удобства ведения 
бизнеса регистрируется куча малых предприятий.

Второй поток неопредпринимателей в статистическую цифирь вливается благо-
даря бирже труда и программам борьбы с безработицей. Простой бизнес-план — и 
вчерашний безработный становится предпринимателем. Не факт, что деятельность 
свою он не свернет, когда выделенные государством, регионом денежные средства 
не закончатся, но в отчетности муниципалитета как единица он какое то время 
просуществует.

А вообще чиновники «радовали» своими ответами. 
Позволю себе привести маленький отрывок расшифрованной аудиозаписи, ко-

торую предоставил один из участников встречи. Качество «не ахти», тем не менее, 
думаю, из контекста разговора смысл понятен.

Женщина-предприниматель:
Мы уже устали слышать в СМИ о том, как вы, администрация, помогаете. Вот 

скажите что вы сделали… Какие послабления малому бизнесу, что вы дали?
Чиновница:
- Те кто из предпринимателей обращается, помощь действительно есть. В 

прошлый год трое участников из начинающих предпринимателей было, деньги 
они получили…

Женщина-предприниматель:
- А можно озвучить их фамилии?
Чиновница:
- Нет… (шум в зале). Я объясняю – те кто берет кредиты на развитие свое-

го производства… 
действительно есть. Но сейчас проблемы не только в Шарье. Проблемы и в 
области – там тоже денег нет. 

Предприниматель:
- А можно вопрос. Как чего сразу же начинается – вот губернатор, вот гу-

бернатор… А зачем тогда администрация нужна?
Чиновница:
- Нет подождите. 

И дальше заезженная пластинка про то, как город помогает предпринимателям. 
Песня ни о чем. 

Тенденции этого года: шарьинские чиновники все чаще кивают на руководство 
региона. А что, удобно. Возникла проблема, так это администрация области требует. 
Работают какие-то механизмы вхолостую, так это не они, городские головы, виноваты, 
а… Обратная сторона пиара губернатора. Очень  уж удобно сваливать все огрехи 
на его политику. Наше издание никак нельзя упрекнуть в лояльности к областным 
властям, но, тем не менее, кажется, лукавят муниципалы, шепотом говоря: «А что 
мы? Мы сейчас не можем. Не самостоятельны».

Хотя научились пользоваться грозным именем Игоря Слюняева и бизнесмены. 
По Шарье ходят анекдот, о том, как один предприимчивый коммерсант, как только 
возникают недоразумения с контролирующими органами, заявляет:

«Вы бы, господа, поаккуратнее. Как с малым бизнесом смеете так обращаться, 
когда наши вожди Владимир Путин, Дмитрий Медведев и Игорь Слюняев говорят…». 
Молва утверждает, после этой тирады тон беседы разительно меняется.

И в конце статьи хотелось бы привести еще одну выдержку с «круглого стола». 
Как говорится без комментариев.

Предприниматель М.Юдинцев:
- Он нам поможет с кадастровой оценкой. И коэффициент пониже, может, 

будет. Если администрация не может решить проблему, может ввести прямое 
губернаторское правление, а если губернатор не сможет, может президентское 
правление ввести?  (Продолжительные аплодисменты) 

Е.Перминов:
- По обращению губернатору… Есть сайт администрации, есть сайт губер-

натора. Пишете письма.
Предприниматель М.Юдинцев:
- Нам не письма нужны. Нам вопрос решить надо. Есть двести «полиномов». 

Если эти двести полиномов закроются, у нас в городе Шарья останется четыре су-
пермаркета. Две десяточки, допустим, «Высшая Лига» и этот самый… «Адмирал». 
Представьте себе – у нас в городе 35 тысяч жителей. Это десять тысяч семей. 
Пять часов вечера. Все люди заканчивают работу и пошли за хлебом. Раньше 
ходили в 200 магазинов ларечков, и нагрузки никакой не было – все нормально. 
А сейчас они хлынут в супермаркеты. 

Е.Перминов:
- Вы, это, нас не пугайте!
Предприниматель М.Юдинцев:
- Мы не пугаем. Говорим, как есть.
Е. Перминов:
- А сколько вас есть, предпринимателей, и сколько вас занимается этим… 

«купи-продай».
Предприниматель М.Юдинцев:
- Что касается..
Шум в зале. Слышны голоса:
- Да что это такое… Оскорбили нас.
Чиновник поправился:
- Да. Магазины шаговой доступности Шарье нужны. Дальше…
Предприниматель М. Юдинцев:
- Что касается производств, я Вас целиком поддерживаю. Но я не думаю, 

что бабушка из Адмирала потащит бутылку минералки в Ленинский. В наших 
магазинах они покупают.

Е. Перминов:
- Эти магазины, они все равно были и будут. Все ваши предложения приняты 

к сведению. Будем решать.

 Максим Дарбашкеев.


